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抗击台风“韦帕”

江门电信“逆行者”守护万家通信
“当时情况紧急，如果市电一直没恢

复，整个片区的通信都会受影响。幸运
的是，经过5个多小时的抢修，市电恢
复期间机房一直正常运行，保障了片区
的通信安全。”7月22日，回顾起新会区
大泽镇电信综合机房的抢修经历，参与
抢修的抢修队员如是说。

7月20日，台风“韦帕”裹挟着狂风
暴雨直扑江门。

当天15时，位于新会区大泽镇的电
信综合机房突然发出刺耳的警报声——
市电中断！由于这座机房与周边用户通
信息息相关，工作人员于是立即启用备
用电源。一场与时间赛跑、与台风较量
的通信保卫战，就此拉开帷幕。

该机房是大泽镇通信枢纽，一旦“失
守”，整个片区的语音、数据、互联网服务
将全面瘫痪。收到报障后，新会维护支
局人员及时与营销服务中心沟通，协同

完成发电机开机和供电切换，密切监控
机房设备的运行情况。在收到市电未能
短时间修复的消息后，新会维护支局立
即启动应急预案。

“启动应急预案！抢修队立即集
结！”当天19时，维护人员驾驶应急通
信车顶着狂风抵达大泽镇。维护人员
到达现场后，按照预案，有条不紊地开
展保障车停放准备、交流电应急接入等
工作。

7月21日凌晨1时20分，当市电终
于恢复时，监控屏上的绿色指示灯亮起
的那一刻，现场人员终于松了一口气，这
场通信保卫战，他们打赢了。

这场胜利，是江门电信迎战台风“韦
帕”的缩影。

在蓬江，7月20日一早，江门电信
蓬江区分公司接到开通卫星电话的紧
急需求，在20分钟内完成2台卫星电话

激活并交付有关部门，确保防风应急使
用。

在开平，江门电信开平分公司提前
做好充分准备，密切关注台风期间的实
时动态，并迅速组建应急抢修队伍，随时
待命投入抢险工作。台风影响期间，多
处通信设施出现故障。截至7月20日
15时，应急抢修队伍成功修复祥龙丽景
豪庭附近1条6芯光缆，并更换光缆20
米；修复赤坎护龙保安村9条6芯光缆；
及时修复苍城楼田连庆村因大风被扯断
的1条6芯光缆，全力保障开平区域的通
信线路通畅。

在台山，7月 20日晚上7时，台风
“韦帕”过境后，当地仍有短时阵雨。为
尽快恢复通信网络稳定、排查灾后线路
隐患，台山汶村综维班分两小队对“汶村
—深井”“汶村—海宴—望头”海底光缆
沿线及主要道路通信线路开展全面检修

检查。截至当晚10时，两小队累计完成
28公里线路检修，排除4处灾后隐患（含
1处光缆外护套轻微破损、3处接头盒防
水失效），并现场修复，未造成用户通信
中断。此次台风过后的紧急检修，及时
消除了残留隐患，确保了汶村、深井等乡
镇的居民通话、宽带及企业专线业务在
灾后迅速恢复稳定，为当地复工复产提
供了通信保障。

据统计，截至7月20日12时，江门
电信已对18处隐患进行整改，巡检光缆
1040公里；台风中，450人次、160辆保
障车昼夜奔波；台风后，他们仍坚守岗
位，确保每一通电话、每一条信息都能畅
通无阻。

风雨未歇，守护不止。在这场与台
风的较量中，江门电信筑起了一道冲不
垮的“通信长城”。

（文/图 李银换 潘舟 梁颀）

▲7月20日晚，维护人员有条不紊地开
展交流电应急接入等工作。

▶江门电信开平分公司抢修通信设备。

江门日报讯（文/图 记者/吕中
言） 7月20日，由江门市技师学院主
办，江门五邑餐饮行业协会、蓬江区
人社局协办的“侨都海味·匠心创新”
五邑海味特色菜研发推广活动在江
门市技师学院举行。活动汇聚行业
协会专家、知名餐饮企业代表及多位
粤菜大厨，展示了五邑侨乡丰厚的海
洋物产资源，更彰显了江门市技师学
院在推动地方特色美食创新与人才
培养中的重要作用。

活动现场举行了研发导师聘任
仪式，蓬江区人社局局长张玉为吴秉
楼、伍立更、梁光赵等多位粤菜大厨
颁发聘书。

现场，江门市技师学院联合企业
名师团队精心研发的八道五邑海味

特色新菜式集中展示，并收获赞誉。
“这些作品不仅体现了食材本土化与
技艺创新的深度结合，更展现了江门
市技师学院在推动特色菜品从研发
实验室走向百姓餐桌和市场应用的
关键环节中取得的实质性突破。”吴
秉楼说。

作为广东省“粤菜师傅”工程的
重要人才培养基地，江门市技师学院
长期致力于深化产教融合，深入开展
特色菜品的研发与教学，为粤菜传承
创新注入动力。“未来，江门市技师学
院会持续发挥连接教育链、人才链与
产业链的枢纽作用，以精湛技艺为桥
梁，深挖侨乡饮食文化富矿，助力粤
菜文化在传承中生生不息。”江门市
技师学院相关负责人表示。

江门日报讯（记者/娄丹 通讯
员/陈厚波） 7月15日，广东省第十
四届中学生运动会在中山市兴中体
育场开幕。本届运动会将持续至7
月31日，全省各市的5492名运动员
与1267名领队教练员在此展开激烈
角逐。截至昨日下午，我市代表团收
获两枚金牌。

7月16日，来自江门市第一实验
学校高二（7）班的彭彦崳，夺得高中
组男子200米蝶泳冠军，获得代表团

首金。7月22日，来自台山市培英职
业技术学校的运动员唐润钊获田径
高中男子铅球项目冠军，夺得代表团
第二金。

本届运动会共设有田径、游泳、
篮球、排球、足球、乒乓球、羽毛球、武
术、健美操、啦啦操、定向运动、跳绳
等12个大项262个小项，比上届增加
了10个小项。江门市代表队共有
375人参赛，其中排球为江门队传统
优势项目。

省第十四届中学生运动会开赛一周

我市代表团收获两枚金牌

五邑海味特色菜研发推广活动在江门市技师学院举行

为粤菜传承创新注入动力

因骨肉瘤休学一年的他拿着江门一中推荐生证明回校谢师恩

“我要珍惜来之不易的机会”
“4年前，我不幸患上了骨肉瘤，成为了不能行

走的轮椅少年，不得不休学一年进行治疗。4年后
我成为了江门一中推荐生，梦想成真，感谢我的老
师们，没有你们，就没有这一切……”昨日，五邑碧
桂园中英文学校初三毕业生欣皓（化名）在母亲的
陪伴下拿着江门一中推荐生证明和锦旗，回到母校
谢师恩。在校园里，仍然处于康复阶段的他拄着拐
杖，缓慢行走，与老师们共同回顾在这里的9年学
习时光，并逐一拥抱、致谢。

4年来，欣皓的每一步都走得不容易。在确诊
后的化疗和治疗过程中，他经历了呕吐、脱发、术后
疼痛、“长短腿”导致的行动困难等磨炼，无论是心
理和身体都承受了较大痛苦。幸运的是，他的父
母、老师不断给予他鼓励和陪伴，加上自身强大的
意志力，得以重新振作。后来，他一边治疗、一边预
习书本知识，病情好转重返校园后，又经历了漫长
的适应期，但他始终没有放弃，最终，一步一个脚
印，成为全年级成绩最拔尖的学生之一，圆梦江门
一中。

文/图 江门日报记者 吕中言 实习生 付晨雨

现场展示了特色菜式。

突发疾病 保持乐观，预习初中课程
学习成绩好、与人为善、喜欢运

动，自上学起，这些标签就开始贴在
欣皓身上，但六年级时一场突如其来
的变故打乱了他的生活节奏——他
毫无征兆地患上骨肉瘤。“这种疾病
的特点是病情发展极快，欣皓很快就
从活蹦乱跳转变成疼无法行走的轮
椅少年。医生说若不及时干预可能
危及生命，且还存在百分之三十的复
发率。”欣皓的母亲覃女士告诉记者。

因为担心当时年龄尚小的欣皓
难以接受事实，覃女士和丈夫选择

瞒着儿子，说这是很常见的小病，只
是稳妥起见要去广州的医院进行治
疗。然而，在住院的过程中，欣皓还
是通过手机上网得知了自己的真实
病情，但他却出乎意料地乐观。“他
主动跟我们说，自己会保持积极乐
观的心态，因为他听说这样才能早
日战胜病魔！”回忆中，覃女士十分
痛心。

2021年10月，欣皓进行了手术，
切除了肿瘤和部分胫骨，并植入假
体，这也难以避免地损伤了部分神经

和血管，除了活动受限以外，伴随的
不便还有突发性腿软以及由于青少
年正常发育逐渐形成的“长短腿”
等。后来，欣皓往返于江门和广州之
间，接受了16次化疗，化疗导致的大
片脱发、呕吐、食欲不振等成了欣皓
的“家常便饭”。与此同时，欣皓头上
的毛囊还是会脱落，导致他在睡觉时
总感觉像是被针扎着。过程之痛苦，
父母都看在眼里。

欣皓是个性格腼腆的孩子，较强
的自尊心让他很少在病友和父母面

前表达治疗所带来的痛苦。“但有一
次，在病房里他正像往常一样看着
书，却突然情绪失控开始大哭。我问
他怎么了，是不是有什么不舒服？他
说，不知道为什么，就是很想哭。”说
到这，覃女士忍不住哽咽起来。

尽管面对重重困难，但欣皓还是
一次又一次调整好自己的情绪，展现
出乐观、坚强的一面。治疗期间，他主
动向学校老师要来了初中各科课本进
行自学。在那一年的治疗期，他把初
一阶段所有科目内容都预习了一遍。

重返校园 在老师同学的帮助下步入正轨
2022年9月，完成第一阶段治疗

的欣皓返校读初一。由于身体比较虚
弱和行动困难（需要用拐杖），他多次
在校园里摔倒。“出于自尊心，当时的
欣皓总是希望通过自己的努力让学习
生活回到正轨，比较抵触同学和老师
的帮助，经常会谢绝同学帮他背书包、
搀扶的好意。”欣皓的班主任郭碧莹回

忆，由于行动不便加上重返校园不适
应所带来的负面情绪，欣皓在初一上
学期的状态和成绩并不算理想。

针对欣皓的情况，郭碧莹循循善
诱。她率先做榜样帮欣皓拿重物，并
与全班同学达成共识：轮流做欣皓的

“小帮手”，采用分组值班的形式为他
背书包、跑腿，帮他去食堂排队打餐，

同时特许欣皓在教室使用折叠床午
休，避免了因往返教学楼与宿舍带来
的不便。特许欣皓佩戴电话手表，避
免其摔倒而无人帮助的情况发生
……渐渐地，温暖的集体氛围让欣皓
从负面情绪中走出来，开始与同学们

“打成一片”，校园生活慢慢步入正
轨，还获得了学校爱心基金的资助。

采访中，欣皓表达了对学校的感
恩之情。“刚回到校园时，我有很多负面
情绪，在学习上也没有找到感觉，但学
校为我营造了一个充满爱的环境，在
学习上给予我足够的空间。相比我的
学习成绩，老师们更关注我的心理状
态和学习态度，这让我自信心越来越
足，自主学习意识不断提高。”欣皓说。

永不言弃 冲破瓶颈，圆梦江门一中
在郭碧莹看来，欣皓是勤奋型的

学生。“他曾在学习中多次遇到瓶颈，
例如历史成绩在初二时有退步，语文
成绩长期止步不前，与其他科目相比
较，这两个科目已然成为了‘拖后腿’
的科目。但我经常能看见他独自在
教室里学习，为这两个科目‘加餐’。”
郭碧莹回忆道。

“除了有提前预习新课的习惯
外，欣皓还特别能钻研难题。面对不
懂的地方，他会虚心请教老师、再自
己花时间理解。在我的印象里，他从

来没有放弃，我和很多同学都被他这
种精神感染。”欣皓的同班同学马俊
睿说。

“虽然仍要定期前往医院复查治
疗，但欣皓从来不落下任何功课。
到了后来，虽然依然需要使用拐杖，
但他的行动能力越来越好，可以到
户外和大家一起活动，有时还会担
任同学们的导师，帮助大家解决学
习上的困难。”欣皓的同班同学王扬
说。

功夫不负有心人，到了初二下学

期，欣皓的历史和语文成绩开始持续
进步，语文成绩在二模时更达到了
97.5分的新高，综合成绩稳居年级前
三，最终成为江门一中推荐生，实现
了自己一直以来的梦想。为此，学校
还为他颁发了校长特别奖，将其评为
全校励志少年。

“疾病和困难没有使他自暴自
弃，而是让他拥有了更加坚韧不屈的
精神，欣皓就是校园里的‘活教材’，
未来我们会努力把这本‘活教材’的
精神传承给更多学生，营造更好的校

风和学风。”五邑碧桂园中英文学校
校长方之武说。

据覃女士透露，欣皓目前还需
筹备下一次修复手术。“未来会如
何，实在难以预测。我要做的，就是
珍惜这个来之不易的进入江门一中
学习的机会，在全力以赴的同时热
爱生活。我相信，努力、乐观的人运
气都不会太差。我的愿望是，未来
能像正常人一样走路，并考上好的
大学。”采访最后，欣皓腼腆地说道。

江门日报讯（记者/吕中言）近
日，广东江门中医药职业学院广东青
年大学生“百千万工程”启明岐黄突
击队10多名队员走进蓬江区金瑞幼
儿园，开展中医药护眼科普公益活
动。

“角膜如同手机镜头，而视网膜
正是接收影像的高级机器。”活动
中，队员们将医学模型与生活类比，
配合动态PPT演示眼球成像原理。
当小朋友用“魔法棒”准确点出瞳孔
位置时，现场响起热烈掌声，这种将
解剖学知识转化为互动游戏的设
计，让抽象概念变得可触可感。在

药材认知环节，队员们展示菊花、决
明子等药材标本，讲解“肝开窍于
目”的中医理论。讲解结束后，孩子
们分组完成药材拼图挑战，现场欢
声笑语不断。

“当看到孩子们用学到的知识纠
正同伴坐姿，用药材拼出各种有趣的
拼图时，我们深刻体会到科普的意
义。这支由眼视光与中药专业学生
组成的队伍，将解剖学、中医保健、眼
科知识转化为沉浸式体验，值得点
赞。”广东江门中医药职业学院相关
负责人表示，接下来该校会以此为契
机，开展更多护眼科普活动。

大学生走进幼儿园

开展中医药护眼科普公益活动

欣皓向老师行束脩之礼。


